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Abstract (en)
In the running behaviour of motor vehicles, irregularities occur between coasting and load operation which lead to load impacts. <??>The load
impacts are avoided by a intermittent increase in fuel delivery which enables the internal combustion engine to lie gently on its suspension, to avoid
drive play and to adjust to the increases in fuel delivery without bucking. <??>By switching on drag links in the connection between the random
actuation of an intermediate lever (16) affecting the fuel injection delivery and an idling stop (34) an intermittent adjustment of the intermediate lever
(16) is obtained. <IMAGE>

Abstract (de)
Im Fahrverhalten von Kraftfahrzeugen treten zwischen Schiebebetrieb und Lastbetrieb Unstetigkeiten auf, die zu Lastschlägen führen. Die
Lastschläge werden vermieden durch eine diskontinuierliche Kraftstoffmengenerhöhung, die es der Brennkraftmaschine ermöglicht, sich sanft in
ihrer Aufhängung anzulegen, das Antriebsspiel zu umgehen und ruckelfrei die Kraftstoffmehrmengenänderungen umzusetzen. Durch Einschalten
von Schleppgliedern in die Verbindung zwischen der willkürlichen Betätigung eines die Kraftstoffeinspritzmenge beeinflussenden Zwischenhebels
(16) und einem Leerlaufanschlag (34) wird eine diskontinuierliche Verstellung des Zwischenhebels (16) erzielt.
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